

Lo difícil es resolver el problema.

(Levante,12/07/1.997)

Declaraciones de destacados miembros del Partido Popular permiten concluir que la disolución del CMH esta próxima: antes de 24 meses. Se han argumentado varias razones, entre las que cabe citar:

- 1º-El ente es básicamente ineficaz
- 2º-El gobierno estatal no financia el CMH.
- 3º-La disolución figuraba como un compromiso del PP
- 4º-Es un organismo prescindible y caro
- 5º-El CMH no cumple, no alcanza las expectativas puestas en él

Sin ánimo de ser exhaustivo en el análisis, comentaremos las anteriores razones

1º-Las bolsas de basura desaparecen de las calles y son tratadas; al abrir el grifo sale agua potable; al tirar de la cadena, el agua sucia se va, vertiéndose depurada. Por tanto el CMH es básicamente eficaz y las relaciones con las empresas públicas (Fervasa, Emarsa) o privadas (Aguas de Valencia, Lubasa) funcionan.

2º-El hecho de que no exista financiación estatal, solamente implica que existiendo el área y la necesidad, ha de obtener su dinero en otro lugar. El Estado, en su ley de bases, y las Cortes Valencianas, en la ley 5-95, y han dicho claramente cómo debe de formarse la hacienda del ente. Entre otros recursos, señala inequívocamente el recargo metropolitanos sobre el impuesto de bienes inmuebles, cuya aplicación en modo alguno tiene que suponer un gravamen adicional sobre los propietarios.

3º- En todo caso, la razón motivadora es anterior a adquirir el compromiso. ¿No será pura y simplemente el apetito incontrolado de poder?.

4º- Prescindible y caro: cuanto menos, son calificativos discutibles dado que hay cuatro posibilidades y abre un mundo de interrogantes, de posibles debates pues los organismos son muchos y algunos muy recientes. Por ejemplo, la Generalitat es ¿no prescindible y cara?; la consejería de presidencia, ¿es prescindible y barata?; quizás la dirección General que se encarga de armonizar los temas relativos al área metropolitana de Alicante, ¿es no prescindible y barata?. Caro (simplemente): deberían de saber los que así hablan que el CMH es una de las entidades locales menos endeudadas de la Comunidad Valenciana y que si pudiera invertir, su relación de productividad sería de las más altas de las administraciones de toda la comunidad. Esto ya se probó en los años 1989, 1990 y 1991.

5º-Efectivamente, el CMH no ha conseguido resolver el problema de las basuras. La consejería de medio ambiente cifra su plan para toda la comunidad en 60.000 millones de Ptas. Siento el área un tercio de la comunidad, debería de invertirse en ella cuatro mil millones ptas/año durante cinco años, hasta un total de 20.000 millones de ptas: es claro que el CMH no puede resolver el problema con los 350 millones recibidos en 1997 del gobierno presidido por el Sr. Zaplana.

Es evidente que un CMH sin recursos económicos no puede resolver, no puede alcanzar las expectativas en el depositadas (aunque resuelva los servicios básicos). Pero miren ustedes, llegados a este punto y dado que el poder político está democráticamente legitimado para hacer lo que considero oportuno, con razón o sin ella, con lógica o sin ella... ejecútese lo que consideren adecuado.

De forma que, a tenor de las declaraciones y salvo inutilidad manifiesta o incontinencia verbal, demos al CMH por disuelto. Para ello, únicamente precisa una ley que resuelva explícitamente los siguientes temas:

-Patrimonio (Fervasa, Emarsa, parte de plantas de Manises y Picassent, depósitos, tuberías, terrenos de Llombay, pisos sedes...).

-Competencias: retorno a los 44 ayuntamientos

-Personal: transferencias con respecto a los derechos adquiridos

-Obligaciones: subrogación

-Deudores: instrumentalizar el cobro o condonación

Siguiendo la novedosa terminología del Conseller señor Ripoll, una vez que CMH sea desmantelado, ¿qué pasará con el área cuya existencia será cada vez más evidente y notoria? ¿Qué pasará con ese cuasi semicírculo aproximadamente 20 Km. de radio ? ¿Acaso ensayarán la novedosa fórmula planteada por el equipo de la alcaldesa de Valencia, Rita Barberá, a saber: constitución de la mancomunidad con privilegios para Valencia. ¿Quizás emplearán el método denominado 2PP (pasito p'alante, pasito p'atras). Ha de señalarse que el método ya ha sido empleado el caso de agricultura-medioambiente.

En fin, ya lo veremos. ¿Saben?. Únicamente tendremos un área estructurada, vertebrada, proyectada hacia el futuro, cuando los gobiernos municipales de la metrópoli y la corona metropolitana asuman la dignidad del poder local que las urnas les han dado. Ayer y hoy están deslumbrados por la cegadora luz que sale del Palau de la Generalitat.

José Quintás Alonso